

COMENTARIOS Y NOTICIAS

DEBATES PUBLICOS

El próximo jueves habrá un debate público en el salón de actos del edificio Metálico. El asunto será El Socialismo Van a participar representantes ideológicos de diversas tendencias que tienen ya alguna sensible expresión en el país. Hay entre nosotros personas devotas de las ideas socialistas; hay otros que consideran el problema como objeto de estudio. Allí tendrá cada uno su tribuna. Lo más interesante de esta discusión es la circunstancia de que participará en ella la Iglesia católica por medio de representantes suyos distinguidos, creemos que el Padre Sanabria y el Canónigo Valenciano. Ambas son ilustres personas: el Padre Sanabria en la oratoria sagrada, el señor Valenciano en muchos aspectos. El Padre Valenciano es orador y escritor de gran fuerza. Dentro de su idiosincrasia sacerdotal son hombres modernos. El Padre Valenciano es un vigoroso removedor de fuerzas sociales. Posee un perfil resaltante. La cruz en sus manos tiene fulgores de espada aun cuando la expresión nos resulte un poco paradójica. Un primer cambio de ideas acerca del mismo asunto se hizo en el Seminario de esta ciudad. Habló el doctor español don

Mariano Figueres, alguno de los señores sacerdotes de la institución y entre otras personas el señor Falco. Consideramos particularmente interesante este hecho o estos hechos. Se manifiesta en ellos una especie de evolución mental en el país. Como se ha verificado esa evolución mental? Es curioso, sobremarita, observar esto. Hace algunos años el debate habría sido de prensa. Hay, en esto, alguna diferencia entre la prensa y la tribuna. En otra época la tribuna sustituía a la prensa. Ahora la prensa es el medio popular y la tribuna es un recurso en cierto sentido selecto. Cuando se trata de demoler una doctrina o se trata de edificar un orden ideológico, se prefiere la prensa en nuestros tiempos. La tribuna tiene materialmente un límite y un instante. El periódico posee alas y una vez puesto en camino no se detiene ni está sujeto a la necesidad rigurosa del tiempo. En los periódicos se libran cruentas batallas, se obtienen victorias que más dejan lugar a insospechadas reacciones. Pero he aquí que las mismas partes combativas eligen la tribuna para la discusión de sus principios. Ya en esto hay algo nuevo. En primer lugar la determinación de

asumir la responsabilidad personal de las doctrinas que van a exponerse. Luego, la tribuna impone mayores obligaciones: aun en los casos de mayor ardor, las personas se cuidan de sí mismas. En realidad una victoria en la tribuna es casi siempre una victoria sobre sí mismo. Saber dominar la tribuna es un arte, puede llegar a ser un arte exquisito.

Hay algo más que interesa, y es la participación del sacerdote en una contienda de ideas de esta naturaleza. Nosotros queremos pensar que esto es una manera, no de imponer un criterio estricto, sino de plantear un problema. La Iglesia ha comenzado por crearse su propio socialismo. Pero esta primera concesión, no supone un progreso? Si supone un progreso. Lo que es aleccionador es la necesidad sentida de plantearse los problemas o las preocupaciones sociales de nuestros tiempos. No es posible quedarse al margen de esto. El problema social es el hecho imperativo del tiempo. Hay que resolverle al hombre su reclamo. La Iglesia abre su espíritu para resolverle al hombre ese reclamo.

ROMULO TOVAR

Una señora atropellada

Al atravesar una calle, cerca del barrio K-ith, ayer tarde, fue atropellada por un ciclista la señora María Damiana Estrada.

El golpe que recibió la obligó a dar por tierra, resultando con una mano dislocada y varias contusiones.

Dicen algunos testigos que la culpa de este accidente la tuvo el individuo que iba en bicicleta, pues no tocó el timbre y viendo que la señora atravesaba la calle continuó hacia adelante con su vehículo, cogiéndola de costado.

El ciclista tuvo la buena suerte de no caer, lo cual le valió para que escapara a toda velocidad, no siendo posible identificarle.

Los contratos bananeros

La Comisión de Hacienda y Fomento están estudiando los contratos celebrados con United Fruit Co. para la explotación del cultivo de banano y un trecho de ferrocarril a Río Frío.

Según tenemos entendido, a fines de la presente semana estarán listos los dictámenes respectivos, y al finalizar la primera quincena del mes de diciembre, el Congreso estará discutiendo esos asuntos, en los que, según por la oposición que se les hace, el propio Presidente de la República los defenderá en la Cámara, porque a ello está dispuesto.

Delicada operación

La estimable dama doña Delfina González de Escalante, será sometida mañana a una delicada operación quirúrgica. Esta le será practicada en su casa de habitación por los doctores Castro Cervantes Pupo y Barrionuevo.

Quiera Dios que esa operación tenga los más felices resultados y que la apreciable señora González de Escalante, mejore pronto de su dolencia.

DE MI VIEJO LIBRO

EL PALACIO DE CRISTAL

Allá en época muy remota y que se pierde en la noche de los tiempos, existía un país de reducida extensión, pero que la naturaleza le había prodigado generosamente sus mejores bellezas; tierra fertilísima; clima inmejorable y las flores más hermosas del mundo. Su raza era vigorosa, de un carácter independiente y absolutamente pura.

Como esta nación era pequeña, y de una población de acuerdo con su radio, su vida económica no se presentaba muy holgada. Y naturalmente que el giro de sus negocios tenía que ser reducido y la lucha por la existencia en sus ciudadanos dura y tenaz.

La tierra, como he dicho, se ofrecía ampliamente generosa y productiva, pero faltaba el dinero y en algunas ocasiones brazos para trabajarla.

Se hacía sentir la necesidad de ambas cosas y muy especialmente del primero. Desgraciadamente junto a la semilla hay que colocar siempre un grano de oro.

Por este mismo motivo los problemas corrientes en el progreso de un país como la formación de ferrocarriles y la construcción de caminos y carreteras, tan necesarios para el adelanto general no se podían hacer como era de desearse.

Todo esto hacía la vida más difícil y precaria.

Además había que agre-

gar el estilo de la política que mantenían, por completo pesimista, no los credos y programas que beneficiarían al país, lo cual justificaría su intransigencia, sino los intereses personales, como las rencillas que se provocan en una familia.

Desde la fundación de este pequeño Estado sus gobernantes deseosos de hacer progresar la nación en una forma evidente habían tratado por todos los medios posibles de destruir este sistema político que les impedía administrar de un modo completo y eficaz los intereses nacionales, pero sus esfuerzos habían resultado enteramente inútiles.

Una de las características de esta política, era la crítica, y que no se tenía gobierno que sirviera.

Todos los ciudadanos discutían los actos del Gobierno, y se encontraban capacitados para ser directores de pueblos.

De la discusión nace la luz y de la crítica la perfección; y es grande y es hermoso que los ciudadanos tomen parte en los problemas de su país, pero en debida forma, y sólo con aspiraciones nobles y altruistas y jamás buscando como armas de discusión y defensa: el odio, los rencores, la calumnia y el insulto, como en algunas ocasiones usaban los hijos del pueblo de mi cuento, quizás con la mejor intención, siguiendo la célebre

máxima de Maquiavelo: «El fin justifica los medios».

Según cuentan las viejas crónicas de aquel pueblo, gobernaba ese Estado un político de gran talento que unía a espectaculares dotes como estadista y hombre de gobierno, un gran amor por su Patria, a la que había entregado toda la labor de su vida, sin que jamás nadie le hubiera podido observar un acto incorrecto, en pugna de la honradez y cumplimiento de su deber, como ciudadano y Jefe de Estado.

Este hombre deseoso de gobernar su pueblo libre de críticas, prejuicios y malevolencias, hizo construir un edificio especial de puro y límpido cristal para vivir y efectuar los actos de su gobierno a fin de que todo el pueblo pudiera fiscalizar amplia y libremente sus actos de hombre y gobernante.

Al mismo tiempo abrió las puertas de su palacio a todo el que quisiera verlo y consultarlo.

Desde el poderoso hasta el más humilde labriego era escuchado con igual bondad y atención y en lo que solicitaba le hacía plena justicia. A pesar de su poder como mandatario, él gaba a admitir plena discusión respecto a los asuntos públicos con cualquier ciudadano.

En la prensa de ese país, que ya la tenía—a pesar de haber existido en una época tan remota—naturalmente no igual a los grandes rota-

tivos del día, discutía personalmente—pues era un buen escritor—los asuntos de interés nacional, con cualquiera de sus gobernados.

Así en esta forma todos sus actos los hacía públicos y ponía de relieve su honradez y el cariño desinteresado que sentía por su Patria.

Pues, a pesar de todo, ese pueblo no cambió de su política y más bien le hizo un efecto contraproducente y le atacaron duramente todos. No estaban satisfechos.

¿Qué deseaban? Francamente, llegó un momento en que nadie se entendía.

Pero el resultado era que ese Jefe de Estado no servía: no era digno; no era noble; y no era honrado.

Ese pueblo llegó a olvidar los servicios prestados por ese hombre a su país; llegó a faltarle al respeto a su alta investidura, y en un momento de delirio tomando por base una trase amarga y de desencanto de ese hombre, llegaron a manifestarle que abandonara el poder.

Cuenta la historia de ese pueblo que ese gobernante sufrió mucho, pero que en lugar de dejar el poder, primó más en él su amor al país y sólo cambió su política.

De la noche a la mañana destruyó su Palacio de cristal como una copa de bacarat, y en su lugar hizo levantar un castillo medioeval,

La Escuela

Mauro Fernandez obtuvo la copa de plata

Hermosa y sugestiva resultó la fiesta que se verificó anteyer en la Escuela Mauro Fernández con motivo de su clausura del presente año lectivo.

A esa fiesta concurrieron, con el fin de tomar parte en ella, las escuelas números dos, tres, cuatro, cinco y seis y la Escuela del Carmen.

La fiesta, en su parte principal, constituyó en una serie de ejercicios físicos, que llamaron mucho la atención por la corrección en que se ejecutaban, y porque viene a contribuir grandemente en el desarrollo corporal, sano y vigoroso de los niños.

Esa fiesta dió comienzo a las ocho de la mañana y terminó a las once.

Ganó la hermosa copa de plata, obsequio del caballero don Jaime Bennett, en tales ejercicios, la escuela Mauro Fernández.

Consecuencias de la revolución

Entre los radiogramas llegados últimamente de México, dan cuenta de haberse firmado convenios con Italia, Estados Unidos, Francia, Alemania, España y Gran Bretaña para el pago de indemnizaciones por las pérdidas sufridas durante el período revolucionario.

Con esto quedó así terminado este problema mexicano.

El Japón hace tiempo acordó no presentar reclamaciones por ese concepto.

donde ya nadie pudo entrar, y nadie verlo.

Dejó de ser el hermano y el amigo de su pueblo. Sólo fue una Mandatario.

Y cuentan las viejas crónicas que ese pueblo también cambió su política, y que durante largo tiempo vivió en gran paz y progreso.

J. PEÑA CASTRO

LOS PENSADORES

Una religión verdadera, ses de la nación, la nación que entere a todos los hombres deberta decirle: — «¡No me y en todos los tiempos y en defensa, compadre!» — Pero todos los lugares, ha debido como la nación no habla, se ser eterna, universal y evi- calla las mejores cosas.

Ninguna ofrece estos tres caracteres. Todas son, pues, tres veces demostrada- mente falsas.

Si la religión que me pre- dicadas es verdadera, su verdad puede evidenciarse y demos- trarse con razones invencibles. Busca, pues, estas razones. ¿Por qué marearme con pro- digios, cuando para confun- dirme sólo tienes necesidad de un silogismo? ¿Cómo? ¿Te se- ría más fácil enderezar la pierna a un cojo que ilumi- narme con razones?

Diderot

—
Cuando un político dice país que va a defender los intere-

La política es un oficio que viene de perlas a los que no quieren trabajar. Para for- mar parte del gremio político, se necesitan dos cosas: prime- ra, no tener opinión; segunda, tener audacia. Los políticos de buena fe, los que se toman la libertad de tener opinión propia y no son audaces, en- tran en la política sin que la política entre en ellos: éstos son los paganos.

—
La política está operando una selección al revés. Los ineptos toman a su cuenta la tutela de los intereses del

Lince

La grandiosa reunión reformista

de anoche puso de manifiesto el entusiasmo del partido

Imponente, verdadera- mente imponente, resultó la reunión reformista verificada anoche en la Plaza Carrillo. Fue una demostración pa- tente de que el Partido Reformista no se ha liquida- do, como suelen decir los enemigos políticos. Se ha demostrado allí que, a pesar de que el General Volio se encuentra ausente, por la fuerza del que manda, el Partido Reformista alentado por el espíritu perseverante y batallador del Jefe, conti- núa firme y compacto para emprender nuevamente y con más ardor la lucha por la consecución de su doc- trina.

En el alma del pueblo quedó difundida la luz de la verdad y de la justicia pre- dicadas por el General Vo- lio, y esa semilla plantada con verdadero amor está fructificando de una manera asombrosa.

De unos cuatro a cinco mil individuos se reunieron anoche para oír a los ora- dores reformistas. A cada momento el pueblo entusiasma- do vivaba al Gral. Volio.

Una música de banda, ejecutando alegres piezas contribuyó a aumentar el entusiasmo. El toque del clarín llamó a los reformis- tas y todos se aprestaron, manifestando con su presen- cia que el partido está más empeñado que nunca en continuar su jornada cívica, como un deber de ciudadanos honrados.

El señor Gutiérrez fue el primero en ocupar la tribu- na. Su discurso fue largo y oportuno, dando atinadas explicaciones a los allí pre- sentes sobre la conveniencia de votar en las próximas elecciones. Mereció muchos aplausos.

Siguió en el uso de la palabra Octavio Montero. Aclaró en primer término unos párrafos de su discurso de la reunión anterior publi- cado en «La Tribuna». Dijo que él tenía el derecho de hacer comprender al pueblo que no convenía bajo ningún concepto que triunfara el carlismo, pero que jamás había pasado por su mente el proferir ofensas persona- les contra los que integran esa agrupación. Esta decla- ración de Montero debe ser tomada muy en cuenta, pues se le achacaban palabras que él no había pronunciado. Luego se extendió sobre generalidades del Partido Reformista, ocupándose tam- bién de la acción acapara- dora de la United Fruit Co. invitando a todos los reformistas a que asistan al mitin que llevarán a cabo los bananeros ligados contra los contratos con la United Fruit Co. Se ocupó de la persona de don Omar Den- go, y expuso, en términos muy claros el peligro que entraña para la nación el triunfo del carlismo, el cual lo puede obtener por el abstencionismo de los demás ciudadanos.

Terminado su discurso, que fue muy elocuente, ocu- pó la tribuna Rogelio Gól-

cher. Hizo un parangón de la acción libertaria de Boli- var y del General Volio. Aquel, con su espada, con- siguió la independencia de cinco pueblos del Sur; éste, con su verbo, luchó por la idea libertaria del pueblo costa- ricense. Predicó la verdad y el amor, dejando un chi- pazo de redención en el es- píritu de millares de ciuda- danos.

Llamó la atención de los reformistas sobre la necesi- dad de emprender una obra de verdadera cultura, como base principal para una emancipación moral.

Se ocupó del Registro Cívico; de elerto apoyo ofi- cial que se está dando al carlismo; y llamó la atención de los millares de ciudada- nos allí reunidos respecto al peligro que entraña para la tranquilidad nacional el he- cho de que no se apresten a las elecciones. El reformis-

ta que no vota, da oportu- nidad para que triunfen los enemigos, y de ese triunfo se hace cómplice.

Hizo algunas delaciones y rememoró hechos políticos de otros ejemplos, para ponerlos como tiempos de mi- seria humana, si es que los reformistas se mostraban in- diferentes a los asuntos que atañen a la vida nacional en general.

Tildó de traidores a aque- llos reformistas que no atien- dan su voto o que hayan de- jado a un lado su venganza para colocarse servilmente en el campo enemigo. Estos son los que buscan, no la sin- ceridad de un ideal, sino la tranquilidad del estómago.

Su moral, su intelecto, su es- piritualidad, sus ideales, consisten en abultar el vien- tre para ecnarse luego a dormir tranquilos.

Se refirió al mitin de pro- testa contra los bananeros,

en donde los amigos de la United, posiblemente paga- dos, distribuiría hojas volan- tes contra los que defien- den los intereses de la pa- tria, tales como un Alfredo González Flores, un Ricar- do Fernández Guardia, un Omar Dengo, etc.

También se refirió a la buena labor llevada a cabo por el regidor don Jaime Cardos, recomendando, co- mo estímulo a su esfuerzo, la reelección.

El orador mereció gran- des manifestaciones de aplau- sos.

Jesús Pérez pronunció también un brillante discurso. En su disertación estuvo muy feliz y la muchedumbre le aclamó.

Juan Rafael Pérez lleno de entusiasmo por su viaje a San Ramón, tuvo frases de alabanza bien merecida para los ramonenses. La ciu- dad de San Ramón es el ba- luarte rojo de nuestra causa, y ahora más que nunca se nota en aquella localidad el amor por nuestras doctrinas, la lealtad por el General Volio y el entusiasmo por defender los intereses del Partido.

Luego habló sobre cues- tiones de socialismo, y sus explicaciones merecieron la unánime aprobación del pú- blico que le escuchaba con atención.

Por último habló José Joa- quín Alcázar, estando muy elocuente. Atacó duramente al carlismo e hizo referen- cias muy oportunas respec- to a la actuación de la ofici- na del Registro Cívico, don- de se negaban, por cualquier razón baladí, las cédulas a algunos reformistas. Se nota la parcialidad de los em- pleados de esa oficina, quie- nes están supeditados a la influencia del carlismo por congraciarse con ellos, en el temor de perder sus puestos.

Pero si la oficina del Re- gistro Cívico comete irregu- laridades, el pueblo hará que tales cosas se enderecen co- mo es debido.

Terminada la oratoria, se dió comienzo a la proyección de algunas cintas cinemato- gráficas. El público que se reunió al rededor del telón fué inmenso, tanto de hom- bres como de mujeres.

Durante las proyecciones, la música de banda estuvo ejecutando piezas de meda, y cuando se reflejó en el telón la grandiosa manifesta- ción reformista, y apareció en toda su espléndida aro- gancia el Gral. Volio, se ejecutó el Himno Reformis- ta.

No fué sino hasta las once de la noche que terminó la reunión.

Diremos, como al princi- pio, que esta reunión estuvo magnífica, y a cada momen- to se hacían manifestaciones de entusiasmo.

Si el Gral. Volio hubiera estado...

COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información y Guía de Interés general
PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
Franco de porte a toda la República — Los pedidos a
Librería Española
de María V. de Lines
SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

Detalles de la revolución en el Brasil

Los temores que se tenían de que al tomar posesión de la presidencia de la República el «candidato nacional», Washington Luiz, estallase un vigoroso movimiento en el Estado de Río Grande de Sul, donde los partidarios de Joao Francisco y Lemus, caudillos de la revolución de julio de 1924, se habían refugiado, se han visto realizados al batirse varios destacamentos federales sublevados con tropas del Gobernador Borges de Medeiros. Este último se había mostrado últimamente enemigo de Washington Luiz, fracasando las gestio- nes que se hicieran para reconciliarlos.

Varios generales, entre ellos Laureiro y Nevas, a quienes fuera propuesta la cartera de la Guerra en el gabinete del nuevo Presidente se negaron a aceptarla, declarando que «eran opues- tos a la actual política gubernamental».

El Estado de Río Gran- de do Sul, desde tiempos de la dominación europea en América, había mostrado tendencias separatistas, trata- do de constituirse prime- ro en «Estado Libre de Sa- cramento», y luego, al sepa- rarse Brasil de Portugal y formarse el Imperio, en una república totalmente em- pendiente, por cuya emanci- pación laborara el caudillo italiano, Giuseppe Garibal- di. En 1924, estalló un mo- vimiento similar, secundan- do al de Sao Paulo, promo- vido contra Washington Luiz y el Presidente Bernar- des.

Ultimamente, las campa- ñas desarrolladas contra los

Insurgentes de 1924, en Río Grandes Sao Pablo y Minas Geraes, fue objeto de serias interpelaciones en el Con- greso, acusándose a varios generales del gobierno, de ejercer crueles represalias.

Las «bandeirantes» de Río Grande habían quedado en situación statu quo al entablarse las negociaciones para la exaltación al Poder de Washington Luiz, cre- yendo que el «candidato nacional» provocaría una situación de paz, que luego aportaría la celebración de unas elecciones legales. La elección del nuevo Presiden- te se hizo bajo un estado de sitio.

Noticias fidedignas infor- man que en los primeros choques hubo un oficial muerto y dos soldados heri- dos. Los sublevados pertene- cen al Ejército federal, conteniéndolos las milicias estatales, que han conse- guido dominar la situación.

En las calles de Sao Ga- briel tuvo lugar un combate que duró siete horas entre los estatales y los gobiernis- tas centrales, dándose que han ocurrido numerosas ba- jas por ambos lados. En el temor de que se generalice el conflicto por todo el Es- tado, se están movilizando tropas para dominar la situa- ción. El gobierno del U. u- guay también ha adoptado rápidas medidas para evitar que sea violada su frontera.

Amorranas (Hemorroides) —
Es un tratamiento cuidadoso. El BUEN PAGO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Amorranas simples, sangrantes, con picazón o aguijones. Usa o dos veces al día. La forma de S. W. GUYE se halla en toda parte.

Pan PARA TODOS
Excelente calidad
Fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallo", Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fabrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Deposito y aserradero de Maderas
A. GIUSTINIANI
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.
Apartado 334 Teléfono 61

Limpieza ALUMINIO
EXIJA EL GENUINO
Substitutos no le satisfarán. Para limpiar, fregar y pulir, para todas las labores domésticas use Sapolio. No deja olor o polvo desagradable. Única fabricante de Sapolio KNOX SOAP CO. N. York, E. U. A. Porque es fácil usar y envase plástica.
SAPOLIO
RICA REGISTRADA

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

Las palpitaciones del cable

La situación en Panamá es delicada.—Las elecciones en Uruguay.—Revolución en Rusia.—El ex-Kaiser y su hijo.—Los obreros europeos y México. Atentado contra el Presidente del Reichstag

Con la reciente y grave enfermedad del Rey Fernando, la situación política de Rumania se presenta muy difícil y delicada. Las noticias oficiales sobre el estado de salud del Rey son lacó-

Las noticias oficiales sobre el estado de salud del Rey son lacó-

Sin embargo, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Rumania, a fin de tranquilizar la opinión pública, ha manifestado que son infundados y fantásticos los rumores acerca de que el Rey se está muriendo de una enfermedad de la sangre y que su vigor mental es por completo normal. Agrega que el Rey recibe visitas y trabaja con sus ministros todos los días.

Como siempre en estos casos, las altas razones de Estado impiden conocer la verdad exacta de los hechos.

En estos momentos se lleva a efecto en la República del Ur-

guay el acto electoral para nueva Presidente de la República y Consejo Nacional de Administración, en dos poderes en que se divide el gobierno de esa nación. Con este motivo existe en ese país un gran entusiasmo cívico, y sus actividades durante los últimos días se han concretado a la propaganda de los partidos, especialmente el nacionalista, que ha hecho una campaña activísima.

La lucha es reñida entre colorados batillista y nacionalista, que se disputan desde hace sesenta años la supremacía electoral. Desde la fecha han sido los batillistas quienes se han mantenido con el gobierno. Los colorados y nacionalistas marchan unidos.

Intervienen asimismo en la interesante campaña electoral socialistas y comunistas aunque con pocas probabilidades de éxito.

Los batillistas tratan de elegir como Presidente de la República al señor don Juan Campesteguy, miembro del Congreso Nacional; y los nacionalistas al señor Luis Herrera, Presidente del Consejo Nacional de Administración.

La batalla electoral tiene que ser forzosamente agitada, pues los partidos políticos en Uruguay son decididos y valientes.

Se han recibido algunos cablegramas que dan cuenta que en Rusia se ha iniciado una revolución.

Los despachos son de Ginebra y manifiestan que el movimiento tiene por base un contingente de cincuenta mil aldeanos que ya han sostenido un sangriento choque con las fuerzas del gobierno del Soviet.

Continuamente se recibe informaciones de Rusia que ponen en evidencia que esa nación sigue en un estado de verdadera anarquía.

El ex-Kompriaz Federico Guillermo ha visitado últimamente en Dorn a su padre el ex Emperador de Alemania.

Federico Guillermo celebró una larga entrevista con el ex-Kaiser, y algunos suponen que el objeto de ella ha sido tratar algunos asuntos de familia.

Sin embargo hay quien asegura que la conversación ha girado sobre asuntos de negocios.

En total que nadie sabe definitivamente el objeto de la visita.

Pueda ser que esa charla entre padre e hijo, en su parte principal haya versado sobre asuntos políticos, relacionados con Alemania y su gobierno lo que debe

ser una preocupación constante para ambos.

Los obreros europeos han dirigido un cablegrama a sus compañeros de México haciéndoles presente que cuentan con todo su apoyo moral en el conflicto pendiente con los Estados Unidos.

Esta es una manifestación de simpatía y solidaridad obreras, que habla muy alto de la unión de los trabajadores en el mundo.

Ellos son la base material en que descansa el edificio del progreso de las naciones y deben estar pendientes y listas para cualquier caso difícil que se presente en su consistencia y solidez.

Los últimos cablegramas dan cuenta de que Loeb, Presidente del Reichstag fue víctima de un atentado contra su vida en los momentos en que se dirigía a una manifestación socialista laborista.

Desde un tranvía un desconocido le disparó un tiro de revólver, felizmente sin herirlo.

Este atentado la causado profunda indignación en Berlín.

J. P. C.

IDEARIO

Tolstoy, o el último cristiano

Vistos de cerca, toda época, todo hombre, todo acto ofrecen tal vez contradicciones. Cada siglo debe parecer grande y fuerte a los que lo viven; ningún siglo debe parecer simple a sus contemporáneos. Ya que la simplicidad y su noble belleza parecen ser hijas del alejamiento. La historia con sus vastas perspectivas que suprimen el detalle y borran los matices, es casi una leyenda. ¿Qué dirán de Tolstoy la historia de las Letras, la historia de las ideas, la historia de los Pragmatismos? ¿No hay acaso en su pensamiento y en su vida uno de esos rasgos notables cuyo poderoso relieve cubre en su sombra el resto, y predestina al que lo posee a convertirse en personaje legendario...?

Cuando el porvenir querrá resumir esta belleza cristiana que permaneció siempre lejana y fúnebre, sioso decirlo, anacrónica a todos los tiempos, solamente pronunciará tres nombres: Jesús de Nazareth, Francisco de Asis y Tolstoy.

¿Quién más ha oído resonar el sermón de la Montaña? Jesús y Francisco han pasado, según parece, en un desahucamiento feliz y con la seguridad de que hacían el bien. Pero el otro no ha podido vivir según su alma. El hombre de la Montaña habrá habitado ochenta y dos años en la llanura. Al momento de morir, se sintió espantosamente asqueado de la mentira mundana, del lujo y del confort y quiso acabar en la pobreza «su desgraciada vida».

«Mi desgraciada vida» [he aquí la última palabra del cristiano] ¡Ah! qué hermoso libro en forma de díptico podría hacerse: la primera tabla podría llamarse «Francisco de Asis o el idilio del cristiano»; pero lo que se leería en la segunda no podría ser más que esto: «Tolstoy, o el drama cristiano». Había cristianizado su corazón, su pensamiento y su palabra más que nadie; sólo fue impotente para cristianizar las exterioridades de su vida. Lo que constituye la alegría de las naturalezas vulgares es su gran sufrimiento. La corona de teas rosas y de laureles obstinados hería su frente más profundamente que una corona de espinas. Vivía en profunda pobreza en medio de torturante riqueza; en humildad sincera entre la irradiación irritante de la gloria. Extrajero y prioste en su propia casa, habitaba en el centro de un palacio, una celda de monje; servíase a sí mismo; alimentábase sobria y groseramente de algunas legumbres. Casi todos los que desplegaron tales heroísmos tuvieron como recompensa la paz interior y la felicidad. Pero él, en cambio, al borde de la tumba resume su existencia con esas palabras: «Mi desgraciada vida...» El pensador no tiene necesidad de hacerse cómplice de los ruidos callejeros para sentirse por ellos turbado. El lujo es una honda sutil; con un poco de humedad penetra casi siempre a través de los más espesos diques; el palacio inundaba a veces la celda y el inválido cristiano lamentábase: «Si no logro poner de acuerdo enteramente mis actos y mis resoluciones, no es ciertamente por falta de voluntad... Para uno que sea sincero en los pensamientos y en los sentimientos profundos, puede concebirse suplicio peor que el de no poder hacer de cada gesto la expresión del ser interior? La palabra en un hombre de gran actividad sería menos dolorosa.

Crucificado en una vida de lujo, el pobre de espíritu pasa por un embustero. Que ante la tradición aparente, los enemigos sonrían, alcan las espaldas o pronuncian injurias, he aquí algo que es tolerable, tal vez indiferente. Pero si los discípulos de la palabra reprochan al Maestro la armonía del gesto; si ellos lo sospechan mentiroso o hipócrita; o si solamente la aparente debilidad les se escandaliza... En

tonces Tolstoy habrá acordado sin duda algunas veces de las terribles palabras del Evangelio y se habrá repetido a sí mismo: «Más valdría dormir en el fondo del mar con una rueda de molino atada al cuello». Pero su doctrina le cerraba hasta el refugio del suicidio. No podría más que replicar: «No toméis la divergencia entre mis palabras y mis actos más que por un signo de debilidad.»

Con humildad equívoca, se hacía a sí mismo este juicio: «Soy en realidad una naturaleza mala, pero aspiro con toda mi alma a volverme bueno.»

No, la naturaleza mala, peso que se oponía victoriosamente a su ascensión, no es en él donde debemos buscarla. El era un alma demasiado tierna y demasiado fiel. Destrozóse queriendo conciliar deberes enemigos; retrocedió antes que causar un pesar; se consideró como obligado a cumplir promesas hechas en las tinieblas primeras y no subió hasta la cumbre de su luz. El convertido tuvo miedo de ser injusto si cambiaba su actitud para con aquellos que no habían cambiado. ¿Quién se atreverá a reprocharle por la falta de este valor humano que era el único que podía acabar su perfección? No volvió su espalda a la incomprensiva familia y no dijo, abiertos los brazos hacia sus discípulos: «He aquí a mi mujer, y he aquí a mis hijos.»

El Poverello (1) había sabido tirar sus vestidos y, en una desnudez loca y admirable, declaró designando a su padre: «Desde ahora nada tengo que proveenga de este hombre...» El gran gesto que se desliza la juventud de la infancia, el gesto interrogante, doloroso y valiente: «¿Mujer, que hay de común entre tú y yo?» lo hace él a los ochenta y dos años. Liberta su agotada, pero está chorreado sudor de sangre porque no ha logrado libertar su vida.

Verdaderamente, el gesto individualista le era más difícil que a los otros dos. El no era el hijo de un carpintero ni tampoco de un rico comerciante. Y sobre todo, no supo descubrirse a tiempo. Cuando se hizo cristiano, no solamente era un gran señor, sino que era ya una gloria personal. Obstáculos insuficientes para detener una naturaleza tan potente. Pero era casado; el lazo conyugal pareció indelible a sus escúpolos. Y tenía hijos. Los otros dos no tuvieron más que el desgarro de repudiar el pasado de donde salían. ¿Podía también rechazar el porvenir de él salido? ¿Qué hay de común entre tú y yo? Esta frase tan terrible de decir a una madre, puede ser dicha a un hijo? ¿No era el problema de Tolstoy un problema insoluble?

No lo sé... Pero es preciso tal vez inclinarse ante este hombre no solamente como ante el último de los cristianos, sino también como ante el más doloroso de los mártires: Su crucifixión duró más de treinta años...

HAN RYNER

(1) San Francisco de Asís.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeralé

Doble Grande y Pequeña

HOJALATEROS

Acabo de recibir hierro americano marca

APOLLO

Tomas Fernandez. F Departamento ALMACEN

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES que hacen el servicio entre N. W. York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana, Cuba y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANJ y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de vuelta en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub Agentes en San José, señores Sasso y Pirie Suss.

Noviembre 2 de 1926,

M.M. MARSH Administrador.

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Sección informativa del día

El vapor inglés 'Ulúa' llevó 50127 racimos de bananos, 25 tortugas, y se sigue la información respectiva contra los que aparecen como indiciados en esos asuntos.

Ante las autoridades superiores de Puntarenas hay quijadas contra el Agente de Policía de Coronal, jurisdicción de aquella Provincia.

Se quejan por detención arbitraria contra un vecino de aquella, alegándose que se le detuvo por complacer a unos amigos del Agente con quien hacen franquichelas.

La "Santa Rosa", en su viaje a los pueblos del Sur, llevó de Puntarenas las urnas electorales destinadas al depósito de votos en Golfo Dulce y demás lugares fronterizos del Pacífico en la región del Sur.

En los salones de la magnífica cantina La Giralda, en Puntarenas, se iniciaron ya los bailes veraniegos, que ameniza la orquesta Quirós.

La Prensa

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1919

Redactor: J. PEÑA CASTRO

Administrador: RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes

ADMINISTRACIÓN:

Avenida 7ª Este N° 344

Teléfono N° 71 11 Apartado 131 San José Costa Rica

Imp. GERMINAL

CANCIONELO TICO

El Pregon de Tarín

Escuchen los fumadores lo que les voy a explicar: la clase de cigarrillo que todos deben fumar.

Es el cigarrillo Tico que por su aroma especial corrobora y enardece y da un placer sin igual.

Aquel que esté enamorado y no logre su ideal, que se fume un par de ticos y al momento logrará.

Aquel que sufra desvelos, por chonetera y demás, fumando cigarrillos Ticos muy pronto descansará.

Aquel que estudie problemas sin poderlos descifrar, fumando cigarrillos Ticos llegará a la realidad.

Y aquel que esté enamorado y que no pueda lograr el cariño de su amada que es un sufrir sin igual, que se le ponga cerquita y que principie a fumar, y que llegue un humito de los ticos sin igual, y verá cómo la chica hasta se deja besar, y el mozo logra su dicha por el cigarrillo especial.

Y el que sufra mal de suegra y no la pueda domar, que la hipnotice fumando los ticos, y logrará, de una fiera brava y ruda volverla de mazapán; y decirle: Híjito mío, qué bien haces en fumar esos deliciosos ticos que tanta fama les dan. Bendita sea la hora que me diste de fumar", Y aquí tiene usted, mi suegra, que de brava e infernal con sólo fumar Ticos la dejé hecha un mazapán.

Y aquel que sufra de ingleses y como es muy natural se esté rompiendo los cascos y nunca pueda pagar, que saque un cigarrillo tico y que se ponga a fumar y a pasearse por las calles con entera libertad.

Y aquel que sufra de dispepsia e intestinos y demás, y desahuciado de médicos ya no se pueda curar, que ordene el fumar ticos que por su cura especial, hallará la mejoría que nadie pudo lograr.

Y aquel maldito usurero que no se puede agarrar ni con tenazas de hierro para sacarle ni un real, invítelo a fumar ticos y en seguida cederá y entre cigarro y cigarro que con su aroma especial hará entrar en trato al viejo para sacarle un dincel.

Y el que sea bebedor de guaro, que es el vicio más fatal, y que lucha por dejarlo y no lo puede dejar y que corre al principio por que se va a alcoholizar, que se prevenga de ticos y que se ponga a fumar y verá como se olvida del vicio tan infernal.

Y el que aspire a ser político para ser buen orador y ganar las propagandas de cualesquiera reunión, y hacer lo de su partido que sea el partido mejor, que se prevenga de ticos que invite a la reunión, y en fumando el cigarrillo que es de todos el mejor, ganará para su causa entera la población.

Con que ya saben, señores, el remedio de su mal la fumadera de ticos esa no debe faltar y si alguno está chonete y no los puede comprar que venga a la Cuesta de Moras y se le regalarán; que todo el mundo los pruebe y ya se convencerán de que lo que aquí les digo es pusima verdad.

Ya me canso en molestarles jodísel mis ticos, por fin que se acabó la musa al amigo de Tarín.

El papel del cigarro tico es puro p p l Serrano. Se compran todos los anillos de los cigarrillos ticos.

A TARIN

Libros y Revistas

LA MARQUESA, por A. Dourliac : Obra coronada por la Academia Francesa : Traducción de Felipe Villaverde.

Las dramáticas peripecias que en esta obra del celebrado novelista Arturo Dourliac se pintan; las severas escenas de un amor, fuerte y digno; la descripción de la insania, del odio que anima a los enemigos de «La Marquesita», y, finalmente, la dicha que ésta alcanza; todo esto da a esta novela un valor de interés dramático y emocional, que subyuga el ánimo del lector.

UN CUENTO AZUL, por Henri Ardel : Versión de Luis G. Manegat : Segunda edición.

«Un cuento azul es una deliciosa novela de amor. La experta pluma del célebre escritor Henri Ardel describe, sin complicaciones de argumento, sin truculencias ni recursos

literarios de mal gusto, pero con arte y delicadeza extraordinarias, las alegres y dolorosas emociones que pasa un idilio entre la bella y espiritual Viviana y el poeta Husseau.

NINÓN, por Guy Wirta : Versión de Juan Laguna Lliteras.

Desde su entrada en escena hasta el desenlace de la novela, «Ninón» absorbe y esclaviza la atención apasionada del lector, que sonríe encantado en sus ingeniosas picardías, la acompaña en sus amarguras, siente velados sus ojos en las horas de trágica desolación, la admira en sus proezas de desprendimiento y sacrificio, y gózase profundamente en sus triunfos.

De venta estas novelas de la «Colección Princesa» en la Librería Falcó. Precio \$ 3.00 el tomo.

El periodismo en el Japón

Caracteres interesantes

El periodismo picante o de cierto escándalo suele ser la clase de material preferido por el público del Japón.

Existen en el país leyes contra el libelo, pero no estando debidamente reforzadas o en pleno ejercicio, los ciudadanos parece abstenerse de invocarlas por temor a las represalias editoriales.

Los «affaires» amorosos de prominentes miembros de la Dieta Nipona con las hermosas geishas, parecen considerarse en detalle como una propiedad del público, y ellos con los más salpicados comentarios reciben frecuente preferencia en los artículos de primera plana.

Con pocas excepciones la mayoría de los diarios del Japón cubren escasamente sus gastos. Se ha estimado que la fundación de un periódico de cierta categoría implica la pérdida de más o menos un millón de yens, antes de que se halle en condiciones de derivar algunos beneficios.

También existe una estricta censura de índole política en los periódicos del país. Siempre se restringen prohiben editoriales y artículos que aparezcan falta de simpatía o de respeto con el gobierno. Cuando tal cosa ocurre, escarada al control de la intervención, los editores no tardan en recibir una notificación punitiva y formal. Para evitar esto muchos de los diarios siguen manteniendo lo que llaman a sus redactores o directores mudos, cuya «misión» consiste en ser multados o encarcelados si el órgano que los sostiene se aparta de las pautas prescritas por el rigorismo político gubernamental.

Hasta hace poco se publicaban en el Japón muy pocas cintas noticias del exterior como no fuesen de China. La actual prensa vernacular se está esforzando sin embargo por romper esa tradición y por educar a sus lectores a solicitar la información extranjera, aunque se confiesa que la tarea no es muy hacendera.

Todo el trabajo de caja o composición debe ser hecho a mano, requiriéndose unos 5,000 caracteres diferentes para dar a luz cada edición. Este laborioso trabajo de taller, implica una disminución apreciable en el volumen de los diarios japoneses comparados con los de occidente.

Proporcionalmente el espacio destinado a los avisos veese así mismo muy restringido. Prácticamente ningún diario del Japón depende de sus suscriptores o de los ingresos en concepto de avisos. Asociados a empresas que promueven la venta de diversos objetos, desde au-

tomóviles a máquinas de escribir, o interesándose en diversos espectáculos, sea en el de un luchador o de una pieza teatral, hacen alguna parte de sus beneficios.

Muchos diarios reciben subsidios de los políticos o de los intereses comerciales. El precio de los mejores periódicos fluctúa alrededor de uno y medio centavos.

Las secciones de fotografo, de cine y los programas de radio cuyo plan está muy difundido gozan de popularidad. Hay también periódicos que se especializan en informaciones y avisos concernientes al elemento femenino, y como rasgo característico, casi siempre registran una columna especial dedicada a los niños.

Remate de Mercaderías

El día seis de diciembre Entrante, a la una de la tarde y en la Aduana Principal, se procederá al remate de mercaderías cuyo término de bodegaje se ha cumplido. Entre las mercaderías figuran cervezas, vinos, vidrios, drogas, lociones, jabones, planchas eléctricas, envases vacíos, tintas, gomas, champagne, juguetes, herramientas y muchos objetos de ferretería, cantina y tienda.

De la Facultad de Medicina

La Facultad de Medicina de la República celebrará el día cinco de diciembre próximo, a las doce del día, una Junta General con el fin de proceder a la elección de nueva directiva, que ha de fungir durante el año que viene.

Para ese efecto se ha hecho ya la convocatoria respectiva.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Notas informativas

En Santa Cruz, Guanacaste, tendrá lugar el día primero de diciembre el acto público para la distribución de Certificados de Aptitud a los alumnos del VIII grado de la Escuela Complementaria.

El acto consistirá en una fiesta para la cual se ha seleccionado un magnífico programa.

En La Ardilla, jurisdicción de San Marcos de Tarrazú, fue mordido por una serpiente tobo el joven Federico Vargas.

Unas cuantas inyecciones Butantán bastaron para dejarle fuera de peligro.

Nati Monge, la encantadora obrerita, es una de las candidatas que más probabilidades tienen en el triunfo del certamen abierto para elegir Reina del Carnaval por parte del elemento obrero.

Correspondencia de Santa María de Dota nos informa de haber perecido ahogado en la boca del Río Naranjo el agricultor Gabriel Mendoza.

Esto ocurrió al tratar de ganar una orilla del Río, propiamente donde forma en la barra en la desembocadura. El bote fue volcado al choque de las aguas y Mendoza no pudo ganar la orilla por más esfuerzos que para ello hizo.

La revista teosofica «Virya»

Hemos recibido el número 17 de la revista teosofica «Virya» que dirige don Tomás Povedano.

Contiene un magnífico trozo de una conferencia dictada en Londres por la doctora Annie Besant, de 78 años de edad y que trata sobre el lugar de la Teosofía en la civilización futura.

También trae una reseña de los comentarios de la prensa americana sobre la llegada de Jiddu Krishnamurti, el Hombre Santo Hindu, que es lo que fue Jesús de Nazareth, el hombre poseído por el Instructor del Mundo, Cristo.

Según una declaración de la anciana Besant, el Instructor del Mundo no ha venido una sola vez, ni dos, sino cinco veces. Y en Krishnamurti es la sexta vez que ha visitado el mundo.

Los contratos y el Congreso

La cosa está que arde, dicen por ahí. Los contratos de empréstito y bananeros no están muy garantidos de salir con bien en la Cámara de Diputados. Muchos de los señores representantes del pueblo los adversen a capa y espada, y así hay mayoría para desecharlos, la situación política sufrirá un cambio, por la decisión de don Ricardo de abandonar el Poder si no pasan esos contratos celebrados con la United.

Papeleta Municipal de Sn. José

Parece que no se ha podido llegar a un acuerdo definitivo en lo que respecta al cuarto puesto en la papeleta municipal de San José.

El reformismo desea que el tercer puesto corresponda a don Jaime Cardos y el cuarto se asigne a don Claudio Colo Rojas. Pero los Republicanos Históricos quieren que el tercero sea para el señor Coto y el cuarto para el señor Cardos.

Esto ha motivado un retraso en la elaboración de la papeleta. El tiempo apremia, y si no se llega pronto a un acuerdo, finalizará la semana y habrá dificultades para formular la papeleta.

Tenemos entendido que por ese motivo, hoy conferenciarán los señores Coto y Cardos para ponerse de acuerdo ellos dos, y según lo que convengan entre ambos, se tendrá como por resolución definitiva.

Ojalá que ambos caballeros lleguen a un acuerdo favorable, ya bien por patriotismo o ya bien por conveniencia general. Hay que sacrificarse un poquito para bien de la Comunidad.

Más detalles sobre el suceso en el Virilla

Ayer dimos cuenta de un accidente ocurrido en la cuesta del Virilla, camino de Heredia.

Agregamos algunos detalles más.

El chofer Evello Chaves, al comprender el peligro que corrían los pasajeros, si no hacía una maniobra desesperada, que hizo que el camión virase hacia el paredón.

El choque que se produjo fué fuerte. Chaves recibió un golpe en el abdomen, y lo resistió hasta tanto el peligro no hubo desaparecido. De lo contrario, el carro hubiera caído al precipicio junto con los 18 pasajeros.

También resultaron golpeados Miguel Solano, Juan Garita, su esposa y una niña de éstos.

Chaves fue trasladado a la Clínica del doctor Figueres, donde fue atendido con esmero. El golpe no es de peligro.

Sobre este hecho se está levantando una sumaria, pero todos los pasajeros están de acuerdo en declarar que se debió a un caso fortuito.

El escándalo de anoche

Un jovencito Carranza se entrometió a contestar a uno de los oradores que hacían uso de la palabra en la reunión reformista verificada anoche en la Plaza Carrillo. Esto le valió para que algunos exaltados le dieran su correctiva, promoviéndose un ligero escándalo.

En estas cosas, nosotros creemos que es una imprudencia el meterse donde no se debe estar. El apasionamiento político en algunas gentes puede inducirlos a actos poco recomendables, tales como el llevado a cabo por ese joven y por el de dos o tres reformistas que intervinieron.

Lo mejor es que cada uno esté en su lugar, y no ir a provocar al lugar ajeno.

Para novelas, en la Dirección de este Diario

SEMILLA DE JENJIBRILLO

Sombreros do Pita

Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador
PRECIOS ECONOMICOS
ROMULO ARTAVIA

TELEFONO 1058 — San José, Costa Rica

Las fiestas en Liberia

Los liberianos estarán de manteles largos durante los días 20, 21 y 22 de diciembre próximo, con motivo de celebrarse durante tales días las fiestas cívicas.

Las fiestas en Liberia son muy concurridas y alegres. A ellas concurren gentes de muchos pueblos del Sur del Guanacaste. Son los días en que los sabaneros se lucen sacando plumas a las bestias que montan.

Habrà variedad de espectáculos para que el pueblo se divierta a su gusto.

Están a la venta los cupones para elegir reinas de Carnaval

Podrán obtenerse los cupones para elegir la Reina Social y la Obrera, en las siguientes casas comerciales:

- Imprenta Alsina.
- Nueva Cigarrería.
- Cigarrería Moderna.
- Botica La Violeta.
- Nueva Geisha.
- Zapatería Salvadoreña.
- La Bicicleta.
- Librería de Güell y Hoo.
- El Águila de Oro.
- El Petit Triángulo.
- Botica Ideal.

Las casas que quieran tener cupones para la venta deben solicitarlo a la Tesorería del Comité de Carnaval (Oficina de don Alberto Aragón, Frente al Correo).

Impta. GERMINAL

EXITO EDITORIAL

No olvide que las nove las de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todas pueden leer De venta en la Librería Falcó. Precio: \$ 3.00 el tomo.